

Alte Landwirtschaft und modernes Bauern-Banking

- Von Thomas Starringer
- Montag, 11. September 2017 06:34



Stefan Roith, Agrarkundenberater; Matthias Unverzart, Leiter Gewerbe-, Geschäfts- und Agrarkundenberatung Stefan Steinbauer, Agrarkundenberater (v.l.).

So lange die Menschheit sesshaft geworden ist, betreibt sie Landwirtschaft. Während Fortentwicklungen in Jahrtausenden nur schleppend voran gegangen sind, erreichte die technische Revolution auch diesen Bereich im letzten Jahrhundert mit ungeheurer Wucht. Wie es bei der heimischen Nahrungsmittel-Produktion zuvor aussah, das zeigt das Freilandmuseum Neusath-Perschen derzeit bei einer Ausstellung in der Schwandorfer Hauptgeschäftsstelle der Sparkasse. Für deren Vorstandsvorsitzende Werner Heß eine willkommene Gelegenheit auf ein neues Berater-Konzept hinzuweisen, das die Sparkasse auf Landwirte hin zugeschnitten hat.

Die rasanten Änderungen in der Landwirtschaft können Interessierte bis 22. September bei einem Besuch in der gleichzeitig eröffneten Ausstellung mit „landwirtschaftlichen Geräten von anno dazumal“ in der Hauptgeschäftsstelle der Sparkasse nachvollziehen. Dr. Birgit Angerer, die Leiterin des Freilandmuseums Neusath-Perschen, spannte bei der Ausstellungseröffnung einen Bogen vom 18. Jahrhundert bis in die heutige Zeit – von den Verbesserungen bei der nachhaltigen Bearbeitung der Böden über Kinderarbeit in den 20er Jahren und den Bau der Eisenbahn, die den Transport von Getreide zum Anbau ermöglichte.

Vorge stellt wurden dann die neuen Agrarberater Stefan Roith und Sebastian Steinbauer. Beide sind nicht nur langjährige Kundenberater der Sparkasse, sondern sind auf Bauernhöfen aufgewachsen. "Das ist natürlich ein absoluter Gewinn für die Agrarberatung in unserem Hause", so Abteilungsleiter Matthias Unverzart. Die Sparkasse hat daraus den Slogan "Gut, wenn man beide Seiten kennt" entwickelt.

In Form von Jahresgesprächen soll künftig der Kontakt zu den Landwirten intensiviert werden. Die Beratung umfasst das gesamte Leistungsspektrum der Sparkassen wie Anschaffungen oder die Absicherung betrieblicher und privater Risiken. Sparkassen-Betriebswirt Stefan Roith ist für das Gebiet Oberviechtach, Neunburg v. Wald, Pfreimd und Nabburg zuständig, Sparkassen-Fachwirt Sebastian Steinbauer im Bereich Nabburg, Schwandorf, Nittenau und Burglengenfeld tätig.